



Relevé de décisions du Conseil pastoral paroissial du 14 mai 2024

1) Retour sur les activités paroissiales récentes

- Dimanches de St Christophe (5 mai 2024)

Un questionnaire de relecture (disponible sur demande à la paroisse) a permis de susciter beaucoup d'échanges et de partage.

Idées d'amélioration :

- Partir d'un planning avec les différentes propositions pour que les gens donnent leur avis
- Rappeler les grands événements de l'année à la paroisse.

- Sacrement de l'onction des malades

12 paroissiens ont reçu ce sacrement au cours de la messe du 2^{ème} dimanche de Pâques (dimanche de la Miséricorde). Un beau moment, dans l'élan pascal.

Une idée a germé de l'un des participants : proposer une rencontre entre personnes ayant reçu le sacrement début mars. Celle-ci aura lieu à la fin du mois pour échanger et rendre grâce.

- Premières communions

Une retraite qui a porté son fruit. Nous l'avons perçu lors de la célébration paisible du dimanche 5 mai. Il y a toujours un enjeu à mobiliser les enfants au-delà de cet événement dans leur vie de foi. Des familles ont exprimé, après la cérémonie, leur désir de revenir davantage à la messe.

Un apéritif aurait pu être proposé sur le parvis à l'issue de la célébration pour tous ; y compris les familles des premiers communiantes.

2) Sujets de fonds

a. Réflexion sur la mission

Nous avons évoqué la proposition d'un « Parcours Alpha ». À ce stade cette proposition ne sera pas proposée en 2024-2025. Toutefois, la préoccupation de la dimension missionnaire de la paroisse doit pouvoir se manifester davantage.

Comment aider l'ensemble des paroissiens à améliorer leur attitude de « disciples-missionnaires¹ » (ce qui doit être inhérent à tout baptisé !) ? Comment susciter et partager la joie d'être tourné vers les autres ?

Le premier souci serait d'accueillir et d'aller vers ceux que nous ne connaissons pas lors des messes dominicales. Benoît DELELIS (benoitdelelis@yahoo.fr 06.67.20.96.54) se propose pour bâtir une équipe d'accueil. Les bonnes volontés sont les bienvenues !

Accessible à tous (portes de l'église, feuille, sourire, ...)

N'hésitez pas à contacter Benoît

Question du « au revoir » se pose aussi : avoir une équipe qui prend le temps de saluer à la fin de la messe. Tenir sa place sur le parvis, être disponible pour échanger, prendre des nouvelles.

Beaucoup de personnes ne se sentent pas légitimes pour entrer dans une église. Nous pourrions également valoriser un message accueillant sur les panneaux extérieurs. « Venez comme vous êtes ! ».

L'idée d'une proposition d'un « dimanche des curieux » peut être pertinente mais devrait déboucher sur un accompagnement.

Plus de 90% des paroissiens n'ont pas de responsabilité dans la paroisse ! Comment inciter ceux qui le peuvent à faire ce pas stimulant pour devenir « disciple missionnaire » ?

¹ C'est un chrétien qui se met à l'écoute de l'œuvre de Dieu dans le monde, qui regarde l'action de Dieu qui le précède. Puis, après avoir écouté et regardé comment Dieu agit, il se met lui-même à agir. (Cf. *La joie de l'Évangile*, François)

- Tirer profit de la journée de rentrée paroissiale (15 septembre) : avoir un temps de rencontre convivial pour être heureux de travailler ensemble pour permettre de proposer des missions. Groupes par activité ?
- Parcours pour apprendre à devenir disciple missionnaire (formations en lien avec le pôle mission du diocèse).
- Mettre en avant les besoins, avec une durée déterminée.
- Comment permettre de « redonner » ce que l'on a reçu ?

Sans doute convient-il de mieux exprimer nos besoins et de proposer avec audace afin de susciter de nouveaux serviteurs. Sortir de l'illusion qui consiste à penser que « la paroisse tourne sans moi » !

Il ne s'agit pas de s'engager au service d'une organisation mais de permettre d'éprouver et de déployer la joie d'une conversion en me mettant au service.

Des peurs peuvent être levées lorsqu'on donne envie, lorsque que l'on invite : « Venez prendre votre part avec moi ! »

- b. Sortie paroissiale à St Joseph des Carmes le 6 octobre (ou le 29 septembre à défaut).

Une équipe de coordination s'ébauche avec Andrée Macé, Nolwenn Verdier et Marie Christine Vidal. Proposition d'y aller à pied pour certains (pèlerinage ou jeu de piste).

3) Sujets d'échanges

- a. Hiver solidaire

Jacqueline de Saint-Julien et Florence de Saint-Preux rejoignent l'équipe. En attente d'autres réponses pour renforcer l'équipe.

L'édition 2024-2025 se déroulera du 6 décembre au 14 mars.

Une rencontre entre volontaires est prévue le lundi 27 mai et questionnaire pour faire un bilan a été transmis. A ce stade, tous les

volontaires qui ont répondu ont dit vouloir poursuivre l'aventure ! Cela laisse présager d'un bel élan pour l'an prochain.

Cependant, il faudra revoir le dispositif de coordination avec l'association « Aux Captifs La Libération ». Une présence plus marquée des prêtres est attendue.

b. « Lumière dans ma vie »

Un des parcours proposés par « Amour et Vérité », destiné aux personnes seules, après une rupture / divorce ou un décès. Nous les accueillerons un samedi soir par mois. Cette proposition déborde le cadre paroissial mais, bien entendu, les paroissiens qui le souhaitent peuvent y prendre part.

c. Pèlerinage à Rome

Pour le Jubilé 2025 « Pèlerins de l'espérance », la paroisse proposera un séjour à la Toussaint 2025, du lundi 27 au vendredi 31 octobre 2025 (1^{ère} semaine des vacances scolaire), à 1 060 € environ par personne tout compris (avion, etc.). Il est bon de l'annoncer rapidement afin d'anticiper le financement de ce pèlerinage. 46 places.

Information :

Dans le cadre de la réouverture de notre cathédrale, la paroisse se rendra en pèlerinage à Notre-Dame de Paris le samedi 8 février. Réservez votre journée ! (Contact : Benoît DELELIS).

Le prochain Conseil pastoral se tiendra le mardi 11 juin 2024.

*Vous pouvez faire parvenir des sujets ou remarques aux membres du Conseil pastoral ou bien en envoyant un mail à **paroisse@scjavel.net** avant le 3 juin.*